

VOICE

競技かるた愛好会

暗記力、瞬発力、判断力、体力、精神力が求められる「畠の上の格闘技」

我々「香川大学競技かるた愛好会」は 2018 年 6 月に発足したばかりの団体です。競技かるたを愛する 1 年生から 4 年生まで、大学入学後に競技を始めた初心者から高校以前からの経験者も交えて 10 名が所属し、大学の柔道場で主に土曜日に真剣に練習しています。

競技かるたは、小倉百人一首のかるた札を用いて 1 対 1 で対戦する競技です。100 枚ある札のうち、自陣、相手陣それぞれ 25 枚ずつ、合計 50 枚の下の句の書かれた取り札を、読手の読む上の句を聞いて取り合います。先に自陣の札をなくした方が勝者です。試合では、場に出た 50 枚の札の位置を時間内に正確に覚える暗記力、読手の声にいち早く反応する瞬発力、試合の流れを読み判断力、長時間の試合に耐える体力や精神力など、様々な能力が求められます。競技かるたが「畠の上の格闘技」と呼ばれる所以です。

競技かるたの最大の魅力は、年齢や性別に関係なく、百人一首を覚えれば誰でも対等に対

戦できることです。愛好会発足直後から、香川県内のかるた会 2 団体や、高松高校競技かるた部、香川大学教育学部附属高松小学校かるた部との交流も始まり、互いの練習会に参加しています。香川大学での朝から夜間にかけての練習でも、小学生から社会人まで様々な方がゲスト参加してくださり、休憩時には大学食堂で和やかに食事を共にしています。

また、県外の大学かるた会との交流も少しずつ広がり始めました。昨年 11 月には徳島大学かるた会の練習会に招待され、部員 4 名で参加してきました。県外での練習は初めてで、他会のプレイスタイルや練習方法を学ぶ良い機会になりました。練習会を通じて競技かるたに励む仲間が増え、一層やる気も上がりました。

愛好会では日々の練習のほか、全国で開かれる様々な大会にも出場しています。地元高松市で 9 月に開催された香川大会には、部員の半数以上が出席しました。競技かるたの階級は実力別に A ~ E 級の 5 段階に分けられて

いますが、愛好会では 8 月の益田大会 D 級 3 位、今年 1 月の高松宮記念杯で C 級優勝した 2 名がそれぞれ C 級と B 級に昇級しました。現在、更なる昇級を目指し A 級 1 名、B 級 2 名、C 級 3 名、D 級 4 名で頑張っています。

今後の活動の目標は、個人の昇級を目指すだけではなく、大学かるた選手権の団体戦に出場し、勝ち上がっていきことです。

部員の学部も異なり、決して練習回数は多くはありませんが、密度の濃い練習内容でそれをカバーし、互いに着実に強くなろうとしています。

最後に、競技かるたの試合では対戦者や審判、読手に対する礼儀も重んじられています。今後も、かかわっていく全ての人々への感謝や礼節を忘れずに練習に励んでいきたいです。

法学部 2 年 大村さおり

<https://karuta-udon-univ.amebaownd.com/>

https://twitter.com/karuta_udon



50枚の札を挟んで相手に札をします。



互いに自陣に並べる 25 枚を取るために札を混ぜます。読手は 100 首全てを読み上げるので、2 枚に 1 枚は空札になります。



札を詠まれた瞬間に飛び出せるように、選手にはそれぞれの「構え」があります。



勝敗が決まったら相手に礼をして試合終了です。最後まで対戦者に対する礼儀を忘れません。



かるた会の方と、練習に来ているサークルのメンバーです。この文字を入れた T シャツを作成中です！

EVENT



防災・危機管理人材養成シンポジウム
香大生が社会人と共に学ぶ四国防災・危機管理プログラムの成果報告会が開催され、災害・危機対応マネージャーの活動報告や修了生の成果発表、大規模災害の備えに関する特別講演を実施。修了生は香大生 38 名を含め今年度で 155 名に。



未来のカダイ(香大・課題)創造 アイデアソン
未来の香川の姿やそこに住む人々想像し、未来の香川大学・大学院のあり様を創造するために開催。一般公募の方や、香大生、香大教職員、企業・自治体職員、県内高校生など地域社会の中の様々な立場の方、約 40 名が参加して議論しました。



English Cafe Study Abroad Academic Skills Preparation コース
留学を予定している方を対象に週 3 回開催。留学先で役立つ英語、Note taking (留学先で講義を受ける際にノートを取る方法) や Discussion (留学先のゼミ等でディスカッションをする方法)などを実施しました。

CIRCLE



吹奏楽団

毎年開催しているサマーコンサートや定期演奏会をはじめ、様々な施設へ依頼演奏に伺ったり、お知らせ演奏を行ったりしています。初心者も、楽器を持っていない人も、やる気があるなら誰でも大歓迎！



弓道部

香川大学弓道部は珍しい斜面打ち起しです。経験者のほとんどが正面打ち起しでしたが、みんな日々の練習で上達していっています。初心者も、楽器を持っていない人も、やる気があるなら誰でも大歓迎！



海外ボランティアだけに限らず、国内でのボランティアも沢山あります。興味のある人はぜひお気軽にお問い合わせください！
医学部 ボランティアサークル
私たちはボランティアに興味がある人、また発展途上国の医療に興味がある人などが集まり、作ったサークルです。現状について、無知な所からメンバーと共にその国の歴史などを遡って学習し、自らの学びを深めています。